



# えがお

備前市立伊部小学校 学校だより  
令和4年6月1日 発行

学校教育目標：明るく、仲よく、よく働く子どもを育てる

ホームページ：<http://www.edu.city.bizen.okayama.jp/inbe-es/>

## 運動会ありがとうございました

晴れ渡る青空の下、子どもたちの生き生きとした姿を見ることができた運動会。予定通りの春の開催は3年ぶり。無事に実施することができたのは、まさに“有難い”ことです。

子どもたちは「自分たちで考え、動く伊部っ子」のスローガンの下、力いっぱい取り組んできました。練習期間中、各チームのがんばりたいことが掲示板に書いてありました。その中には、赤組「一人一人が本気」、青組「みんなの『やるぞ』という気持ちを引き出す」、黄組「みんなで協力して助け合う」、白組「みんなに大きな声でエール」などの言葉があり、運動会を成功させたいという意気込みが感じられました。この一言一言は、日常の学校生活でも大切にしたいことです。子どもたちには、この運動会での取組を今後の活動に生かし、人と力を合わせて物事を成し遂げることを大切にしながら自分自身を高めていってほしいと思います。

保護者の皆様には、譲り合ってご覧いただくなどのご不便もおかけいたしました。子どもたちへの応援や温かい拍手、大変ありがとうございました。また、地域ボランティアの方々にはテント設営等でご支援いただき、大変助かりました。厚く御礼申し上げます。



## 想像する力

ゴールデンウィーク中のある日、NHKにチャンネルを合わせると、「あおきいろ」という子ども向け番組をしており、11歳の子どもからの質問が紹介されていました。それは、「僕は怖がりで弱虫。どうしたら怖さに打ち勝つことができますか？」というもの。答えるのはエベレストに登頂したこともある登山家の野口健さん。その答えは意外なことに「自分もとても怖がり。」でした。野口さんは、「2回目のエベレスト挑戦のとき、頂上まであとわずかのところで悪天候になった。登るか下りるか判断しなければならなかったが、いろいろと想像を巡らした結果、死ぬぐらいなら逃げた方がいいとあきらめて下りることになった。生きて帰ることができた。」というエピソードを紹介していました。そして、この経験から学んだのは、「生きていく上で怖がることはとても大切なこと」とのこと。その土台となっているのが「子どものころから本を読んでは頭の中で映画みたいに映像化していた」という「想像力」のようです。

話は変わりますが、同じ日の山陽新聞「くらし」欄に児童文学作家山本悦子さんの「あなたと世界を救うもの—想像力を身につけて—」という子どもたちへのメッセージが載っていました。山本さんは、「世の中で起こるほとんどのトラブルや争いは『想像力を身に付ける』ことで避けられると思っている。」と言っています。教員経験のある山本さんは、子どもたちのけんかの仲裁を何度もしてきた中で、相手の気持ちや事情を想像できないこともめ事の原因だと考えています。

たとえば遊びに「入れて」と言ったら相手が「いやだ」と断ったとき。この「いやだ」という言葉はぐさりと刺さりますが、もしかしたらそう言わざるを得ない背景や思いがあるかもしれません。合っているかどうかは別として、そうやって人の思いを想像しようとすることは、人とともに生活する上で欠かせない姿勢です。そのために、山本さんも、想像力を磨くために普段から本を読むこと、また、他の人の話をしっかり聞くことが大切だと考えています。

切り口は違いますが、たまたま同じ日に「想像力」の大切さを伝えるこの2つの話に出会いました。目には見えないことに思いを巡らすのは簡単なことではありません。また、独りよがりになってはいけないことも難しいところです。二人のお話の中にはありませんでしたが、本を読むはもちろん、心動かされるような様々な実体験をたくさん積んできたことで今日に至っているのだと思います。

子どもたちにも、いろいろな人との関わりの中で五感を通して学んだり、様々な本を読んでイメージを膨らませたりしながら、少しずつ「想像力」を高めてほしいと思っています。



6月6日から12日は、「いじめについて考える週間」。本校でも各学級で話し合ったり、集会を行ったりしますが、いじめの問題や人権について、周りの人への「想像力」をしっかり働かせながら、自分にも関係のあることとして考えていってほしいと思います。

(校長：笠原 智彦)

## ★お知らせとお願い

### 【水泳学習について】

本年度の水泳指導については、備前市教育委員会の方針に基づき、本校では以下のような感染症対策及び熱中症対策を行った上で実施することにしております。

- ・密を避けるため、大・小各プール1学級ずつでの使用とする。
  - ・プールサイドでマスクを外してから水泳の学習を行う。
  - ・更衣は、レジャーシートの上で行う。(更衣場所が濡れて滑らないよう、また児童同士の間隔が確保できるようにするため。) など
- <持ち物> ・水着 ・水泳帽子 ・巻きタオル ・マスク袋(市販ケース等自由)  
・レジャーシート (・ゴーグル)

<健康管理>

☆毎日記入していただいている「健康チェックカード」が水泳許可証を兼ねています。ご家庭で必ずすべての項目に沿って健康観察を行い、保護者の方の責任でご記入をお願いします。

その他、詳細についてはお配りする「水泳についてのお願い」をご確認ください。ご協力よろしくお願ひいたします。

### 【6月参観日】

日時 令和4年6月24日(金) 13:50~16:20  
 日程 授業参観(前半) 13:50~14:10(出席番号偶数の保護者)  
 " (後半) 14:15~14:35(" 奇数の保護者)  
 PTA人権講演会 14:50~16:20  
 講師：県青少年健全育成推進アドバイザー 稲田 尚久 先生

4月の参観日同様、感染症対策のため、前後半に分かれての授業参観にご協力ください。(前回と偶数・奇数の順を入れ替えております。)また、できるだけ徒歩・自転車での来校、自動車の場合は移動時間の厳守をお願いします。

詳細は、別途お配りする「6月参観日のご案内」をご覧ください。

## 6月の行事

日	曜	行事予定	スクールバス	
1	水	全校朝会 プール掃除 耳鼻科検診	14:40	15:35
2	木	プール掃除予備日	15:00	15:55
3	金	ふれあいGO	15:00	15:55
4	土			
5	日			
6	月	委員会 いじめについて考える集会 教育相談週間	15:00	15:55
7	火	新体力テスト開始 陶芸教室(3-2)	15:00	15:55
8	水	健康教室(上)	14:40	15:35
9	木	健康教室(下) 陶芸教室(3-1)	15:00	15:55
10	金	4年校外学習(坂根浄水場他) 陶芸教室(6-1)	15:00	15:55
11	土			
12	日			
13	月	プール開き 陶芸教室(1-1・1-2) 代表委員会	15:00	15:55
14	火	陶芸教室(2-2・4-1)	15:00	15:55
15	水	陶芸教室(2-1・6-2)	14:40	15:35
16	木	(予定していた鑑賞教室は11/22に延期)	15:00	15:55
17	金	陶芸教室(5-2)	15:00	15:55
18	土			
19	日			
20	月	陶芸教室(5-1) クラブ	15:00	15:55
21	火	3年交通教室	15:00	15:55
22	水	4年校外学習(環境センター他)	14:40	15:35
23	木		15:00	15:55
24	金	参観日(5校時) PTA人権教育講演会14:50~16:20	14:50	
25	土	資源回収		
26	日			
27	月		15:00	15:55
28	火		15:00	15:55
29	水		14:40	15:35
30	木		15:00	15:55

## 7月の主な行事

終業式：7月19日(火)  
個人懇談：7月20日(水)、21日(木)、22日(金)